
 

学校のきまりについて 
 生徒、保護者の皆様に、校則に関するアンケートをお願いしました。七中では毎年、こ

ういったアンケートを基にして、「自分（生徒）のためになる校則」になるように校則の見

直しを行っています。今までにも、衣替えの期間をなくしたり、靴下の色や髪形などにつ

いてのきまりを変えたりしてきました。これからも環境の変化や社会の変化に応じて、校

則の見直しを続けていくことになります。 

 ところで校則、きまりというとなんとなく堅苦しく、人を縛り付けるような印象がある

のではないでしょうか。だから「人に迷惑をかけなければ守らなくてもよい。」という考え

もあるかもしれません。しかし、交通ルールやスポーツのルールのように、私たちの命を

守ったり、競技を成立させたりするために必要なきまりがあることはわかりやすい例とい

えるでしょう。 

 学校にも「きまり」があります。きまりが作られ、今まで続いてきているのには、きま

りができた様々な背景や意味があります。七中がある地域の中で、ここで学んだ方々、地

域で見守ってきてくださった方々の願いや思いが込められて、今の七中があります。きま

りも同様です。 

 今回、校則の見直しを行うにあたり、忘れてはならないのは、学校は生徒の皆さんが安

心して安全に過ごせる場所でなければならないということです。そのうえで、生徒の皆さ

んが過ごしやすく、学校という場にあっているかどうかを考えていきます。それと共に、

きまりの背景にある七中の歴史、地域の皆さんの願いにも思いを馳せてもらいたいと思い

ます。 

 

スタントマンを活用した交通安全教室 
 １１月２１日（木）、スタントマンの方々が実際の交通事故の再現

をしてくださる交通安全教室を行いました。この教室は３年に１回、

各中学校で行っているものです。今回は雨天のため、自動車と自転

車の衝突事故の再現はありませんでしたが、通常の交通安全教室で

行われる交通安全講話に加えて、スタントマンによる自転車と自転

車の衝突実験などをとおして、交通事故の恐ろしさを学びました。 

その中でハッとしたのは、日頃の生活の中で、音楽を聴きながら自転車に乗ったり、ス

マートフォンの画面を見ながら運転したりなどの危険行為や違反行為をしていないだろう

か、ということです。また、普段利用している自転車という車両を運転することで、生徒

が加害者になることもあることを理解しましょうということも教えていただきました。交

通ルールを守り、事故を防ぎましょう。 
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３年生面接練習 
 １１月１５日（金）、元村田女子高等学校校長の倉田政

子先生を講師にお迎えして、３年生を対象とした「サクセ

ス面接講座」を行いました。高等学校の先生として、面接

官をしていらっしゃったご経験をとおして、動作、話し方

など、細かいところまでわかりやすくご指導いただきまし

た。 

 また進路選択について、１５歳の自分を外側も内側も育ててくれる学校を選ぶこと、人

と比べるのではなく、自分のゴールを目指して進みつづけることなど、大切なことを教え

てくださいました。 

 現在、学校では３年生の面接練習を行っています。この練習をとおしていつも感じるの

は、日頃の生活が大切だということです。部屋にはいってきた瞬間の表情、姿には不思議

なくらいに、それぞれの人柄や生活が表れるものです。生徒たちは一生懸命に身なりや髪

形を整えて練習に臨んでいます。けれどもなんとなく不自然な印象を受けるときには、「い

つものとおりですか？」と尋ねると、「いいえ、今だけです。」との答えが返ってくること

が多いのが実際のところです。また使い慣れない敬語を使おうとして、かえって誤った言

葉遣いになってしまうこともあります。 

 ３年生の面接練習は、目前の入試に向けて必要なものです。けれどもそれだけでなく、

中学生のうちに身につけておいてほしいこと、そして大人になってもずっと必要になるこ

とを学んでいます。礼儀正しく、さわやかな印象を相手の方にもっていただくために気を

付けることや、自分の考えを正しく伝えるにはどうしたらよいか、など助言をし、もう一

度やり直してみると、ずっと良い印象になることがたびたびです。学んだことをその時だ

けでなく、日常的に行うことで身に付けていってもらいたいと願っています。 

 

５組と保育園との交流 
 １１月１９日（火）、きらきら保育園の園児を迎えて、５組が太鼓演奏と七中ソーランを

披露しました。太鼓演奏は、とても勇壮で、園児たちは目を丸くして聞いていました。ま

た七中ソーランには、「かっこいい」と声をあげていました。すべての演目が終わった後、

園児たちからお礼の手作りの花束をプレゼントしてもらい、すてきな交流ができました。 

今まで３年生が担ってきた司会や説明、誘導などの係を２年生が引き継ぐことで、いよ

いよ２年生が中心となって活動する時期がきたことを感じました。 

 

連合音楽会 
 １１月６日（水）、足立区立中学校連合音楽会に本校吹奏

楽部が参加しました。曲目は「ジブリメドレー」「Mrs.GREEN 

APPLEメドレー」です。１、２年生だけの発表は今回が初め

てとなりましたが、会場からの手拍子をもらい、楽しい演奏

ができました。 


